

Anhelan carreras tradicionales en la oferta de la futura universidad

EDUCACIÓN. *Aunque, también existe escepticismo en un sector de la comunidad, ya que este tipo de proyectos son recurrentes y no siempre se transforman en una realidad.*

Willy Briccio Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

Mientras algunas personas plantean que resulta muy prematuro de definir las posibles carreras universitarias, que albergaría la futura casa de estudios superiores que se debería de instalar en la comuna de Calama, otros representantes de entidades gremiales como también empresarios, argumentaron que tiene que ser tradicionales, con la mirada puesta en la minería, como también aquellas que tengan relación con la salud y pedagogías.

Es así, como el presidente del Colegio de Profesores de Calama, Ariel Aguirre Flores, manifestó que "aquí está instalada la idea, donde como somos zona minera todo tiene que tener directa relación con este nicho laboral, y es más, la mentalidad de la educación loina, de los siete liceos con que cuenta la comuna cinco imparten educación técnico profesional municipal, y se enfocan en este aspecto".

"Por lo tanto -agregó-, tenemos dos liceos que imparten la parte científico-humanista", donde precisó que "entendiendo que para ingresar a cualquier universidad hay que rendir la prueba de selección. Por lo tanto, eso también hay que coordinarlo, ya que no podemos entender que tengamos una universidad, y no contemos con los liceos para que nos preparen para aquello".

Aunque, reconoció que en la actualidad en la comuna se cuenta con colegios subvencionados y particulares que disponen de dicha característica. "Es importante señalar que nosotros debemos de desarrollar a otro tipo de profesionales de los cuales adolece nuestra comuna. Pero, implementar las carreras universitarias también resulta una tarea grande, como por ejemplo Medicina", puntualizó al respecto.

CARRERAS

Además, de los temas relacionados con la salud, consideró que "por supuesto las carreras



CALAMA CUENTA CON EL TERRENO PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA FUTURA UNIVERSIDAD QUE INCLUYA CARRERAS TRADICIONALES.

de pedagogías", todo esto a raíz del déficit de docentes que enfrenta la comuna y la Región de Antofagasta. Una realidad del país.

Mientras que el presidente del Sindicato de Suplementeros de Calama, Danilo García Dubó, compartió la apreciación de que se debe contar con carreras relacionadas con la minería. "Pero, tenemos que hacer una labor de comunidad destinada a reencantar a las personas con la ciudad, Mejorar la imagen, ya que mucha gente que viene a trabajar a la zona no da la mejor referencia de Calama".

Si bien, el dirigente gremial que interacciona con múltiples personas durante la jornada laboral diaria, señaló que la iniciativa resulta atractiva para mejorar una serie de aspectos de servicios y estructurales de la ciudad, también apunta a las carreras tradicionales, aquellas que son de interés de los estudiantes egresados, y por las cuales los jóvenes abandonan la tierra natal, como son por nombrar a algunas: Derecho, Arquitectura y otras del ámbito artístico.

Cabe señalar, que el segundo semestre de este año se aplicará una encuesta a los estudiantes de la comuna, con la finalidad de que ellos entreguen sus prioridades en este aspecto, donde la pertinencia e identidad cultural local deberán de estar presente en la determinación de las carreras que impartirá la futura universidad, que cuenta con el terreno para el desarrollo del proyecto.

EMPRESARIOS LOCALES

La presidenta de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), Cristina Araya Briones, sentenció enfáticamente, que "primero que todo aplaudimos y felicitamos se construya una universidad en Calama, creemos que la academia y en particular la educación superior es un motor fundamental para el desarrollo de la Provincia de El Loa. Pero, así también sostenemos que ésta ha de ser independiente en su constitución y formación, con esto queremos decir que sus autoridades, a saber, rector, vicerrectores y jefaturas académicas han de estar en Calama, ya que solo así, se podrán impulsar los proyectos

e iniciativas que la provincia requiere, y no suceda, lo que pasa actualmente con las autoridades regionales que están geográficamente muy distantes del territorio".

Asimismo, postuló que "ahora, en cuanto a las carreras que esta universidad debe priorizar, creemos que estas debiesen ir en sintonía con los ejes de desarrollo de la Provincia de El Loa, es decir, minería, energía, turismo y astronomía. Si el Instituto del Litio y los Salares estará acá, requeriremos especialistas en la materia y que mejor que se formen aquí, con oportunidades reales de formación para nuestros estudiantes de educación media que muchas deben salir de la provincia a buscar mejores ofertas académicas en distintos lugares".

De igual manera, detalló que "con el Instituto de Tecnologías Limpias que formen a los profesionales del futuro en energía renovable, hidrógeno verde, baterías de litio, azufre, etc. Paralelamente a esto, se requerirán profesionales que den soporte a una infraestructura basal a este desarrollo, por

ejemplo, mejoras en la infraestructura vial, hospitales, colegios y con esto nos referimos a ingenieros, constructores, médicos, profesores, etc".

"Por otra parte -continuó-, también debemos pensar en el valor del territorio y los primeros habitantes del Desierto de Atacama, la tradicional agricultura y ganadería que nos invita a pensar en carreras como arqueología, antropología y agronomía con énfasis en la agricultura en zonas áridas. Asimismo, los futuros ciudadanos requerirán ciudades con servicios de alto nivel que integren aspectos arquitectónicos, tecnológicos y urbanísticos cuyo fin es lograr la convivencia por medio del modelo de smartcity y para ello se requerirán profesionales preparados para dar solución a estos desafíos".

"Para finalizar, evocamos la aspiración de lo que sería para la provincia el aporte de un Corredor Bioceánico y el futuro Puerto de Tocopilla como fuentes de desarrollo regional, con esto último nos referimos a las carreras de Logística e Ingeniería de Transporte", concluyó.



"Creemos que la educación superior es un motor fundamental para el desarrollo de la Provincia de El Loa".

Cristina Araya
 Presidenta CChC Calama



"Mejorar la imagen de ciudad, ya que mucha gente que viene a trabajar a la zona no da la mejor referencia de Calama".

Danilo García
 Presidente Suplementeros



"Nosotros debemos de desarrollar a otro tipo de profesionales de los cuales adolece nuestra comuna de Calama".

Ariel Aguirre
 Presidente Colegio Profesores